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П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С ТРАН . С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь !
ОРГАН ПАРТКОМА,

РУАПЫИ Д И РЕКЦ И И , 
ПРОФКОМА 
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ф  ПЯТИЛЕТКА: ГОД ТРЕТИЙ

Трудящиеся Советского Союза! Добивайтесь дальнейшего повы
шения производительности труда!

Ударным трудом крепить экономическое и оборонное могущество 
нашей Родины — патриотический долг каждого труженика!

(И з Призывов Ц К  КП С С  к 66-й годовщине Великой Октябрьской социалисти
ческой революции).

Д невник 
соревнования
Девять из тринадцати 

буровых бригад с задани
ем минувшей недели спра
вились, пробурив в общей 
сложности сверх него 99 по
гонных метров взрывных 
скважин. Наибольший
вклад в эту цифру—35 и 34 
погонных метра — внесли 
бригады А. П. Курочкина и
А. И. Вертебного.

Однако из-за отставания, 
допущенного четырьмя
бригадами, коллективу уча
стка до плана семидневки 
не хватило 1.169 погонных 
метров.

Такая же картина и на 
участке экскавации: .  два 
экипажа сорвали выполне
ние недельной программы 
и «съели» сверхплановые 
кубометры горной массы, 
погруженные пятнадцатью 
экипажами. Минус составил 
5.064 кубометра.

Больше всех за семиднев
ку погрузили экипажи В. П. 
Пряникова (плюс 987 кубо
метров), В. А. Кознпца, 
(плюс 774 кубометра) и 
С. П. Маклакова (плюс 722
кубометра).

* * *
Ни одна из бригад цеха 

технологического транспор
та с заданием не справи
лась. Общими усилиями 
трех автоколонн недодано
369.373 тонно-километра.

* *  *

На обогатительном комп
лексе лучшими названы три 
коллектива.

Смена В. И. Красникова 
(оператор Т. Я. Политова) 
с участка обогащения при 
плане 16.680 тонн выпусти
ла 17.022 тонны железного 
концентрата.

Смена И. А. Яхина (опе
ратор В. И. Коротких) с 
участка сушки железоруд
ного концентрата отгрузила 
29.477 тонн железного кон
центрата (102 процента).

На 117,5 процента вы
полнила недельный план по 
выпуску гравитационного 
концентрата смена Н. Б. 
Евдокимовой.

контроля и цеха технологи
ческой диспетчеризации и 
связи.

В  соревновании сквозных 
смен по схеме «экскавация 
—  транспортировка — 
дробление» первое место 
присуждено смене № 2 — 
горный мастер А. А. Шах- 
ватов, оператор В. В. Го 
ликова (рудник «Ж елез
ный»), начальник смены 
Е. В. Родыгин, оператор 
Н. 3. Бабкина (цех техно
логического транспорта), 
мастер С. Н. Калимулин, 
оператор Н. И. Козлова 
(участок дробления обога
тительного комплекса), 
диспетчер комбината Г. А. 
Киреева, оператор Т. А. 
Иванова.

Победители
Профком Ковдорского 

ГО Ка  подвел итоги социа
листического соревнования 
между цехами за сентябрь 
и признал победителями 
коллективы цеха техноло
гического транспорта (пер
вая группа), ремонтно-ме
ханического цеха (вторая 
группа), энергоцеха (третья 
группа), цеха заводских ла
бораторий (четвертая груп
па).

Отмечена хорошая рабо
та отдела технического

16 О К Т Я Б Р Я
Смена горного мастера 

Е. А. Аникаева (начальник 
смены В. В. Новикович, 
оператор М. Б. Афанасье
ва) при плане 15.500 добы
ла Г/.100 тонн руды.

Машинист экскаватора
A. К . Кузнецов с помощ
ником А. В. Булкиным по
грузили 6.825 тонн руды 
н 50 кубометров вскрыши—
110.4 процента.

2.722 кубометра вскрыши 
при норме 2.109 погрузил 
машинист экскаватора А. Ф. 
Чучумов с помощником 
Ю. Г. Бабкиным.

На 134,5 процента вы
полнили сменное задание 
машинист экскаватора С. II. 
Маклаков и его помощник
B. А. Копейка.

Бригадир автослесарей
цеха технологического тран
спорта Ю . Н. Ткаченко вы
полнил сменное задание на 
103 процента.

Коллектив участка дроб
ления, руководит которым
A. С. Екимов, успешно 
справился с суточным зада
нием. Лучшего результата 
добилась смена мастера 
И. П. Петунина (оператор 
О. И. Зайченко). При пла
не 15.000 продробила 17.020 
тонн руды.

На 120,5 процента выпол
нил план по выпуску гра
витационного концентрата 
коллектив участка гравита
ции (начальник А. М. Ми- 
лованов). Здесь отличилась 
смена Г. Г. Карелиной 
(141,5 процента).

17 О К Т Я Б Р Я
На руднике «Железный» 

2.453 кубометра горной 
массы (116,3 процента) по
грузили машинист экскава
тора В. П. Иванченков и 
его помощник В. П. Попов. 
Второй результат дня —
105.4 процента у машини
стов М. В. Попова и Ю. М. 
Кобылкина (помощники
B. 3. Ж укеви ч 'и  П. Е. В а 
сильев). Среди экипажей 
отличился коллектив, где

старшим машинистом С. П 
Маклаков, —  погрузил 
6.899 кубометров при пла
не 6.327.

На обогатительном комп
лексе 15.200 тонн руды 
(101,3 процента) продроби
ла смена, руководит кото
рой В. И. Попов (оператор
Н. В. Васильева).

В цехе технологического 
транспорта слесари В. И. 
Аверкиев и Г. В. Стафеев 
выполнили задание на 102,1 
процента.

ЛУ 18 О К Т Я Б Р Я
1 Пюрняки рудника ; «Ж е 
лезный» выполнили програм
му но добыче руды на г0/, 1 
процента. Лучшего резуль
тата добилась смена горно
го мастера М. В. Ломакина 
(начальник смены А. Г. Се- 
сюнин, оператор В. П. Кон- 
драшина): при плане 15,5
тысячи тонн добыла 17,4 
тысячи тонн руды. На 105,2 
процента выполнили план 
смены горных мастеров А. А. 
Шахватова (начальник 
смены И. Г. Галушкевич, 
оператор В. В. Голикова) и 
К. М. Сергиенко (начальник 
смены Ю. С. Орлов, опера
тор М. Н. Рыгалова).

Бурильщик В. Я- Деру- 
жпнекий с помощником В. А. 
Матрюхиным пробурили 
100 погонных метров сква
жин при норме 89,7.

2.568 кубометров вскры
ши (121,8 процента) погру
зили машинист экскаватора 
В. Г1. Иванченков и его по
мощник В. П. Попов. 2.415 
кубометров (114,5 процен
та) —  машинист экскавато
ра А. В. Алимов и помощ
ник П. Л . Сексяев.

В  цехе технологического 
транспорта слесари Г. Н. 
Емельянов, В. А. Бахитов, 
В. Н. Псарев при выполне
нии ремонтных работ спра
вились с заданием на 102,1 
процента.

На 102 процента выпол
нил программу коллектив 
участка дробления (началь
ник участка А. С. Екимов). 
Отличилась смена мастера
B. Н. Васильева (оператор 
Л. Н. Любимова): при пла
не 15 тысяч тонн продроби
ла 15.520 донн руды.

Коллектив участка обога
щения, руководит которым
C. Г. Наталич, сверх зада
ния выпустил 175 тонн же
лезного концентрата.

На участке флотации сме
на С. К. Фомичева (флота
тор В. Н. Рогоза) выпусти
ла 1.315 тонн апатитового 
концентрата, что на 85 тонн 
превышает программу.

19 О К Т Я Б Р Я
Смена В. И. Ершова про

бурила 723 погонных метра 
взрывных скважин, (103,6 
процента).

При плане 15,5 тысячи 
тонн смена горного мастера 
К. М. Сергеенко добыла 
16,2 тысячи тонн руды.

2.338 кубометров горной 
массы погрузили машинист 
экскаватора С. П. М акла
ков и его помощник' В. А. 
Копейка. Это на 229 кубо
метров превышает задание.

975 т. горной массы (107,4 
процента) перевез водитель 
1еемид6сятипят и т о н н и к а
С. А. Волков.

0  ВЕТЕРА Н Ы . ф  СУББОТНИК

Почти два десятилетия Н. Н. Крашенников тру. 
дился на участке экскавации рудника «Железный», а 
с 1980 года Николай Назарович — на Д С У  участка 
отвально-вскрышных и дорожных работ. Здесь он 
работает на ЭКГ-4,6. Экскаватор выходит сейчас из 
ремонта. В этом велик вклад Н. Н. Крашенникова.

Ветеран постоянно на 101 — 103 процента выполняет 
производственные задания, отгружая готовую продук
цию (отсевы, щебень, песок) или загружая исходный 
материал (песчано-гравийную смесь) в бункер уста
новки. Н. Н. Крашенников — ударник коммунистиче
ского труда.

Фото Н. Ганиевой.

ф  СТРОЙКА

Степень готовности
К  финишной прямой при

ближается строительство 
автоматической телефонной 
станции Ковдорского ГО Ка. 
Почти все помещения на 
трех этажах побелены, пок
рашены. Сейчас штукату- 
ров-маляров из СМ-4 трес
та «Ковдорстрой» можно 
увидеть разве что на пер
вом этаже.

Здесь трудятся девушки 
из комсомольско-молодеж
ной бригады Людмилы 
Львовны Смсловой. Кстати, 
ее отделочницы работают 
и в новом здании вокзала, 
на Ц Р М М  и обогатитель
ном комплексе. Понятно, 
там, где отделочницы, —  не 
за горами сдача объектов 
в эксплуатацию.

На АТС из бригады Сме- 
ловой — Наталья Семчи- 
шена, Заира Икаева, Тама
ра Панкратова.

— Осталось сделать не 
так много, —  объясняют 
девушки, —  в основном все 
по мелочам. К  7 ноября 
должны управиться.

—  Кто проверяет вашу 
работу?

— Мастер —  постоянно. 
Бригадир тоже контроли
рует. Ну, а уж  об эксплуа
тационниках и говорить

нечего —  каждый день за
ходят, смотрят, как и что 
делаем. Претензий пока не 
было.

Ну, а как дела у других 
субподрядчиков? С этим 
вопросом обращаемся в цех 
технологической диспетче
ризации и связи. Блицин
тервью дает электромонтер 
В. И. Аникиев:

—  Со склада на АТС за
везено все оборудование. 
Кое-что, правда, находится 
еще на улице, однако все 
громоздкое, в том числе и 
генераторное оборудование, 
—  уже в здании. К  монта
ж у его должен приступить 
«Лентелефонстрой».

Есть претензии к строи
телям. Если тепло уже дав
но подключено, то электро
энергия — нет. Как паять 
без электричества? А  ведь 
оборудование пролежало на 
складах несколько лет. Не 
проверена и канализация. 
Мелких недоделок еще 
очень много. Все они рас
писаны, около двадцати на
берется...

Требуется ли к сказан
ному 'какой-то коммента
рий? Объект-то сдаточный.

В. А Ф А Н А С Ь Е В .

П РЕС С Ф А КТ
В числе первых

Одним из первых трудо
вых коллективов Вологод
ской области, приступив
шим к обмену профсоюзных 
билетов, стал конверторный 
цех Череповецкого метал
лургического комбината. 
Это право конверторщикам 
предоставлено не случайно: 
цех работает стабильно.

Первыми обладателями 
профсоюзных билетов ново

го образца стали 40 луч
ших работников цеха. Сре
ди них старейший разлив
щик П. И. Корчагин, ков
шевой П. А. Канин, маши
нист крана В. М. Нестерук, 
электромонтер П. Я- Арю- 
хин, огнеулорщик Н. А. 
Фомин и другие передовики. 

Па материалам газеты 
«Череповецкий метал
лург».

Праздник 
труда

Э Л Е К Т Р О Ц Е Х
В  празднике труда при

няли участие 118 человек. 
В  Калюжном бригада элек- 
тромонтеров-релейщиков во 
главе с мастером В. В. Го
ловановым на базе отдыха 
комбината смонтировала ос
вещение и выполнила под
готовительные работы для 
монтажа подстанции и воз
душной Л Э П  напряжением 
10 киловольт.

Еще одна бригада — 
электромонтеров по ремон
ту оборудования, возглав
ляемая мастером В. И. Фи- 
линским, —  прокладывала 
кабельную линию напряже
нием 6 киловольт в районе 
нового хлебозавода.

Всего в фонд пятилетки 
участники субботника, боль
шинство из которых труди
лись на рабочих местах, пе
речислили 500 рублей.

У П Р А В Л Е Н И Е
Вышли на субботник 132 

человека. Из них 86 чело
век на базе О РСа переби
рали и затаривали кочаны 
капусты, репчатый лук.

В полном составе явились 
в овощехранилища работ
ники тематической группы 
и большинство представите
лей техотдела и О КСа ком
бината.

Остальные товарищи тру
дились на своих рабочих 
местах.

Заработанные деньги пе
речислены на строительство 
памятника защитникам Со
ветского Заполярья.

Э Н Е Р Г О Ц Е Х
Отлично трудился персо

нал кислородно-компрес
сорной станции: выпустил
1.080 кубических метров 
кислорода на сумму 972 
рубля. Часть рабочих цеха 
была занята на ремонте 
оборудования и очистке 
хозпитьевой воды.

Ж К У
Коллектив участка меха

низации наводил порядок 
в мастерских и ремонтиро
вал технику. Бригада А. А. 
Ахатова смонтировала два 
вентилятора на вентиляци
онную установку. И. Л. 
Кузнецов, В. В. Киселев и 
А, Н. Грошев отремонтиро
вали трактор и навесное 
устройство к нему для очи

стки и посыпки дорог в го
роде. В. П. Коцулым п 
3. В. Зайкова отремонтиро
вали токарный стддйк.

Все свободные от дежур
ства работники энергоуча
стка во главе со своим на
чальником В. И. Притулен- 
ко перебирали овощи на 
базе ОРСа. По-ударному 
трудились сантехники Г. А. 
Катюшин, А. И. Шалимов, 
Б. Г. Родин, электрослесарь 
Л . С. Грапель.

Коллектив участка теку
щего ремонта, руководит 
которым Л. И. Лазука, от
ремонтировал двухкомнат
ную квартиру, а плотники 
остеклили подъезды в жи 
лом фонде.



е m m ™
Советские профсоюзы! Всемерно разви

вайте трудовую активность и творческую 
инициативу трудящихся!

(И з Призывов Ц К  К П С С  к 66-й годовщине Ве 
ликой Октябрьской социалистической революции).

Не на том 
фланге

В  работе отчетно-выбор
ной профсоюзной конферен
ции цеха технологического 
транспорта приняли участие 
заместитель директора ком
бината по производству 
Б . П. Солонинов, председа
тель профкома В. . С. Бон
дарь, заместитель главного 
инженера по транспорту 
В. В . Левченко, старший 
инженер О НОТиЗа В. П. 
Дьяконова. От районного 
комитета партии —  инст
руктор промышленно-транс
портного отдела К. Л. Сер
геев.

В  отчетном докладе пред
седатель цехового комитета 
Г. Н. Ляпустин отметил, 
что с производством дела 
в цехе обстоят неплохо. 
Объем перевозок за восемь 
месяцев составил 102,4 про
цента, грузооборот —  106,4 
(по сравнению с тем же 
периодом прошлого года 
это соответственно 127,8 и
147,4 процента).

Однако основные техни
ко-эксплуатационные пока
затели не .выполнены, хотя 
коэффициенты использова
ния парка (57,1 процента), 
календарного фонда време
ни (34,6) и пробега (46,3), 
а . также коэффициент тех
нической готовности (72,3 
процента) превышают уров-

о X ЧЕТ

ВЫБОРЫ
ни, достигнутые в прошлом 
году.

В  чем же Причины отста
вания? Сверхнормативные 
простои БелАЗов-549 в те
кущем ремонте —  раз. Не
достаток производственных 
мощностей _ _  два. Простои 
исправных автомобилей 
БелАЗ-548 из-за отсутствия 
водителей —  три. И так- 
далее.

В  конце прошлого года 
цех приступил к сборке 
стодвадцатитонников. Кол
лектив хорошо справился с 
этой работой. Все автоса
мосвалы вышли на линию в 
срок. Теперь одна из глав
ных задач —  обеспечить, 
чтобы они стабильно рабо
тали не только сегодня, но 
и в дальнейшем.

Сейчас идет освоение ре
монта узлов и агрегатов 
НД-1200, однако не на
столько эффективно, как 
бы хотелось. Одновременно 
следует повышать надеж
ность в эксплуатации соро
ка - и семидесятипятитон- 
ников, так как перевозка 
руды и вскрыши, подчеркнул 
докладчик, в основном ос
тается все же за самосва
лами отечественного произ
водства.

Перейдя к проблеме до

рог, Г. Н. Ляпустин заявил,
что в весенне-летний пери
од горняки занимались ими 
слабо. В  то же время на
чальник эксплуатации Ю. Ф. 
Ульянков с инженером по 
безопасности движения 
Л. А. Сапроновым очень и 
очень редко закрывали 
подъезды к экскаваторам, 
хотя сделать это —  не так 
уж  и сложно. Впрочем, за
крыть подъезд —  не само
цель. Важен конечный ре
зультат, а его-то как раз и 
не было. Вернее, был. Толь
ко иного рода. Можно ска
зать, результат выражался 
в замене узлов и агрегатов, 
в дефиците запчастей, в не
доданных автотоннах, в 
зарплате и настроении лю
дей.

До сих пор хромает и 
организация труда на ре
монте. Люди не полностью 
загружены работой, отсут
ствует необходимый инст
румент. Слабое место — 
подготовка производства. В 
итоге —  простои автомоби
лей, а это слишком дорого 
обходится государству.

Итак, мы назвали не
сколько слабых звеньев 
единой цепи. А  раз они 
слабы, то и место им по
добающее —  на левом 
фланге. Давайте продол
жим наше движение влево. 
Обратимся к социалисти
ческому соревнованию, дис
циплине и некоторым ' дру
гим сторонам жизни цехо
вой профсоюзной организа
ции.

Вручая коллективу пере
ходящее Красное знамя "за 
победу в соцсоревновании 
среди цехов первой группы 
за август, Виктор Семено
вич Бондарь заметил, что 
знамя —  редкий гость у 
транспортников.

Почему? Ведь, как сказал 
Борис Петрович Солонинов,

в последние месяцы цех 
уверенно работает, посто
янно выполняет план. Более 
того, по производственным 
показателям Ц ТТ нашего 
комбината —  один из веду
щих цехов «Союзруды».

Здесь немало передовых 
рабочих, как из числа вете
ранов, так и молодых. Хо 
роших результатов доби
лись в нынешнем году во
дители П. С. Бондарук, 
В. Г. Каблучков, В. Б. Пе- 
решивко. Высоки показате
ли с начала пятилетки у 
П. С. Филиппова, А. Н. 
Кашнура, В. В. Цибуляка, 
Б. Д. Майстренко, В. В. 
Николюка. На конферен
ции председатель профкома 
комбината вручил значок 
«Отличник социалистичес
кого соревнования ' черной 
металлургии СССР.» води
телю Н. М. Палайчуку. 
Стабильно идут все брига
ды автомобилей НД-1200.

В  цехе поддержаны по
чины водителя А. В. Каш и
на (пятилетку —  за четыре 
с половиной года) и знат
ного экскаваторщика П. Е. 
Гиля (план месяца —  за 
26 календарных дней).

Так почему же все-таки 
«редкий гость»?

Потому что вопросы дис
циплины тоже оттеснены 
на левый фланг. Особенно 
неблагополучна обстановка 
в автоколоннах №  2 и №  3, 
в авторемонтных мастер
ских, где: количество прогу
лов за 9 месяцев колеблет
ся от 12 до 38, а попада
ний в медвытрезвитель —  
от 14 до 20.

Разбор нарушений дис
циплины в бригадах не да
ет должного эффекта. То
варищи, в основном, отмал
чиваются, похоже, думают: 
«А вдруг я завтра буду на 
месте провинившегося?». И 
ограничиваются обществен

ным порицанием. Правда, в 
коллективах, где царит дух 
истинного товарищества, 
даже такое наказание име
ет большую воспитательную 
силу. Увы, не во всех.

Товарищеский суд и ко
миссию по борьбе с пьян
ством и алкоголизмом воз
главляли коммунисты А. В. 
Кашин и А. Г. Гуляев. Не
умелый подбор кадров при
вел к тому, что эти обще
ственные органы не при
несли ожидаемого резуль
тата, хотя их председате
ли работали, не считаясь с 
личным временем. Но один, 
как известно, в поле не во
ин. А  из восьми членов то
варищеского суда, напри
мер, лишь пятеро не забы
ли, к.акие обязанности воз
ложил на них цеховой ко
митет.

Не справился с общест
венным поручением элект
рослесарь А. Д. Сыркин —  
председатель комиссии по 
охране труда и технике бе
зопасности. На заседании 
цехкома ему, как принято 
говорить, «указали и обя
зали». А. Д. Сыркин «принял 
к. сведению» и... перестал 
посещать еженедельные опе
ративные совещания по ТБ.
. Д акж е самоустранился 
от работы и председатель 
культурно-массовой комис
сии Н. С. Грапель. Не про
водились в цехе вечера от
дыха. Было, правда, посвя
щение в молодые рабочие, 
да и то это не заслуга ко
миссии.

Мало хорошего можно 
сказать и о деятельности 
спортивно-массовой комис
сии, которую возглавлял 
слесарь по наладке обору
дования Д. Н. Денисов.

Словом, напрашивается 
’вывод: разобрав цехкомов
ские «портфели», назван
ные товарищи дали себе

самоотвод, так и не заболев 
проблемами коллектива.

Спрашивается: почему,
собственно, вопросы дис
циплины, охраны труда и 
ТБ, проблемы дорог и ре
монта, отдыха и спорта 
оказались на левом фланге? 
Их просто-напросто загоня
ют туда, забывая о том, 
какую роль играют они в 
жизни коллектива.

И  становится понятно, 
почему так много говорили 
о невеселом настроении 
транспортников выступав
шие в прениях по отчетно
му докладу водители А. В. 
Кашин и Е. М. Ревякин, 
медник А Р М  П. Н. Мясни
ков.

Уже после конференции я 
услышал разговор двух мо
лодых водителей, которые 
громко обсуждали то, о 
чем говорилось в красном 
уголке. Особенно им понра
вилось выступление предсе
дателя профкома В. С. Бон
даря.

Но простите, товарищи, 
разве критические замеча
ния, высказанные Виктором 
Семеновичем, вас не каеа- 
ются? Ведь речь-то шла о 
том, что пока еще сами ра
бочие —  члены профсоюза 
—  мало заботятся об усло
виях своего труда и быта, 
отдыхе. Иными словами, 
многие в цехе не могут еще 
от слов и правильного в 
общем-то разумения проб
лем перейти к конкретным 
коллективным действиям.

* * *
Мы намеренно заострили 

внимание на нерешенных 
вопросах. В целом же ра
бота цехового комитета 
вполне заслуживает удов
летворительной оценки. 
Председателем цехкома 
ЦТТ вновь избран Г. Н„ 
Ляпустин.

В. С ЕМ А К И Н .

ф СИГНАЛ ДАН

О т в е т
с

9 сентября в нашей газе
те была напечатана замет
ка плотника О РСа В. Ф. 
Динулина с жалобой на за
тянувшийся ремонт кровли, 
который без конца откла
дывают работники Ж К К  
треста «Ковдорстрой» по 
двум причинам: погодные
условия и отсутствие рабо
чих.

На запрос редакции при
шел ответ из Ж К К ,  дати
рованный 6 октября. Отве
чает главный инженер В. И. 
Корниченко:

Заметка В. Динулина 
«Услышь меня» обсуждена 
на оперативном совещании 
жилищно - коммунальной 
конторы в присутствии сек
ретаря партбюро Ж К К  
Н. Т. Ульянковой, предсе
дателя группы народного 
контроля Л. П. Парфеновой 
и Н. М. Макаровой.

В результате рассмотре
ния установлено следующее: 
тов. Динулин на приеме в 
Ж К К  не был ни разу (про
анализирован журнал при
ема граждан с января 1982 
года и за 1983 год.) Устно 
и письменно к начальнику 
Ж К К  А. А. Козловой не 
обращался. Ремонт кровли 
тов. Динулииу выполнен в 
1982 году и произведен кос
метический ремонт всей 
квартиры.

В настоящее время в 
кровле имеются незначи
тельные протечки в малень
кой комнате и кухне в мес. 
тах свесов кровли. Из-за 
погодных условий и отсут
ствия рабочих эти работы 
будут выполнены в теку
щем году.

Обращаю Ваше внимание 
на то, что А. А. Козлова 
назначена начальником 
Ж К К  с января 1983 года,' 
а в статье тов. Динулин

СИГНАЛ УСЛ Ы Ш АН -
пишет, что 5— 6 лет длится 
«оперетта» по протечке 
кровли. Д а и адрес тов. Ди. 
нулин указал неправиль. 
ный, он проживает на ул. 
Комсомольской в доме №  7, 
а в статье — 17.

Хочется прокомментиро
вать этот ответ, чтобы он 
выглядел более понятным.

Заметка обсуждена — 
это хорошо. Тут все ясно. 
Относительно анализа ж ур
нала приема граждан — не 
очень. Выходит, если там 
нет записи, то и кровля 
протекать не может?

Далее вроде бы —  хоро
шо: в 1982 году выполнен 
ремонт кровли и также 
косметический. Только не 
сообщается, с каким каче
ством, поскольку ведь те
чет.

Следующий абзац успо
каивает: «незначительные
протечки» в маленькой ком
нате и на кухне. Понятно? 
Во-первых, не Ниагарский 
водопад, во-вторых, не в 
каждой комнате.

Теперь следует знамени
тая фраза о погодных ус
ловиях и отсутствии рабо
чих, которой оборонялись 
от просьб автора заметки 
и ранее, на что он и жало
вался. Да, с 'погодой слож
но, и вряд ли скоро наш 
климат сменится на сухой 
и жаркий, наподобие того, 
что в Са'харе.

А  отсутствие рабочих 
прокомментировать не мо
жем. Кто его знает, есть 
они в ЖКК. или нет. М о
жет, там ремонты без ра
бочих делают. Из ответа 
ясно только, что есть в 
ЖКК главный инженер и 
начальник.

Наше внимание обраща
ют на то, что А. А. Козло
ва работает начальником с 
января 1983 года. Просим 
прощения, мы не в претен
зии лично к А. 'А. Козловой 
за затяжку с ремонтом в 
в предыдущие ,годы. Толь

ко всего за девять месяцев 
нынешнего.

Неточный адрес назвал 
не автор заметки (хотя его 
можно было бы извинить: 
ведь течет в квартире, труд
но сосредоточиться), это 
просто описка редакции. 
Как  видите, мы свои ошиб
ки признаем, не ссылаясь 
на осеннюю пасмурь и от
пуска сотрудников. Чего и 
вам желаем, товарищи из
ЖКК.

„К нашему 
с т о л у 11

«На критические замечания 
начальника торгового отдела 
продовольственных товаров
С. Романтеевой в адрес ав
тотранспортного цеха
(«Р. К.» №  70— 71) отвеча
ет инженер по эксплуата
ции И. С. Баркова:

—  Претензия, предъявлен
ная в статье, является не 
вполне обоснованной.

Так, 1 и 2 сентября было 
выделено не 13 автомоби
лей, а 19, то есть недодано 
до плана по 1 автомашине.

5 сентября выделялось не 
11, а 18 автомашин —  не
додали до плана только две.

За 8 месяцев 1983 года 
базе О РСа выделено 29.764 
машино-часов при плане 
29.256 (508 сверх плана),

В  первой половине сен
тября были трудности с вы
делением транспорта, свя
занные с дополнительным 
выделением автомашин под
собному хозяйству на убор
ку трав и заготовку кормов 
на зиму, а также отправкой 
3 автомашин в Брянскую 
область на уборку карто
феля.

С 13 сентября ежедневно 
выделяется на базу ОРСа 
по 2— 3 автомашины допол
нительно к плану.

С н о в ы м и  
с и л а м и

Члены нашей рейдовой 
бригады: руководитель «КП » 
электрослесарь участка суш
ки апатитового производства 
Н. Гончаров, электросЛесарь 
участка обогащения Н. Ли- 
сай и я побывали на уча
стках дробления, обогаще
ния, гравитации, флотации 
и хвостового хозяйства обо
гатительного комплекса. 
Проверяли, как поддержи
вается тепловой режим, как 
экономится теплоэнергия.

Следует сразу сказать, что 
замечаний возникло немало. 
Не стану перечислять все, 
укаж у лишь основные.

Захламлен корпус крупно
го дробления, входы с ле
вой и .правой/сторон. В 
беспорядке валяются желе
зо, дерево. На второй оче
реди крупного дробления, в

северной части, под потол
ком обнаружили большую 
щель. Ворота уплотнены не 
лучшим образом.

На участке обогащения 
возле маслоподвала не обо
рудован пожарный шит 
(между отметками 22— 23). 
На отметке «минус 9» завал 
мусора и отходов металла.

Неприглядная картина на 
участке гравитации. Ворота 
не закрываются, камеры 
приточной вентиляции не 
действуют, разбиты стекла с 
северо-западной стороны, 
захламлена вся вторая оче
редь.

Так же много замечаний 
по участку флотации. На 
сгущении —  огромная щель 
в стенке. При переходе тру
бопровода сквозь стены 
зияют обширные дыры. На 
насосной 1А кюбели пере
полнены мусором. Одна из 
приточных камер в новом 
реагентном отделении —  в 
нерабочем состоянии, не уп
лотнены ворота, на паро-

-  §  В ЛУЧАХ «КП»
проводах склада жидких 
реагентов отсутствует изо
ляция.

Читатель, верно, заметил, 
что в заметке речь идет о 
замечаниях двоякого рода: 
касающихся теплового ре
жима и захламленности от
дельных мест. Да, послед
нее не оговорено в теме 
рейда, но разве могли мы 
равнодушно пройти мимо 
вопиющей запущенности?

- А. Щ Е Л К У Н О В , 
аппаратчик автоклава 
участка флотации, член 
«К П »  обогатительною
комплекса.

* * *
На снимках: вот таким г 

въездными воротами до
вольствуются на участке 
гравитации; а этот пролет 
с нарушенной теплоизоляци
ей на трубопроводах горя
чей воды и пара имеет са
мое прямое отношение к 
участку обогащения (пуль
понасосная №  1).

Фото автора.
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Знания—  
в массы

Во Дворце культуры на
чался учебный год в на
родных университетах.

Сегодня мы начинаем 
знакомить читателей с про
граммой занятий. Народный 
университет приглашает 
всех желающих посещать» 
занятия по интересующим 
темам.

Народный университет 
общественно - политических 
знаний. Факультет охраны 
природы (для учителей на
чальных классов, воспита
телей старших групп дет
ских садов, председателей 
первичных организаций):

22 ноября — « X X V I 
съезд КП С С  об охра
не окружающей сре
ды. Основы законодатель
ства С С С Р о недрах» (лек
тор Т. Г. Аржанцева).

20 декабря —  «Сохраним 
ли нашу планету обитае
мой?» (лектор из Мурманска 
В. В  Крючков).

24 января —  «Океан и 
человечество» (лектор В. А. 
Макагонов).

28 февраля — «Животный 
мир области. Красная кни-

Кого ты 
хотел 

удивить?
Сегодня хочется погово

рить о том, что мне ближе 
всего. О книгах. А  если еще 
точнее, о домашних биб
лиотеках, которые в пос
ледние годы приобрели та
кую популярность, что пре
вратились в объект прести
жа, а приобретение книг 
зачастую облачается в са
мые неприглядные одежды.

Поводом, побудившим 
меня взяться за перо, явил
ся визит ко мне одного ста
рого приятеля, с которым 
мы давно не виделись. Пе
реступив порог комнаты и 
пошарив глазами по сте
нам, он удивленно обернул
ся ко мне:

— Ты же библиотекарь, 
должен любить книги. А  
их у тебя не видно. Как же 
так?

— Вот они.
Приятель посмотрел г в 

указанном направлении и, 
презри 1елыю скользнув 
взглядом по книжной пол
ке, где стоит около десятка 
книг, большинство из кото
рых —  словари и спра
вочники, недоуменно при
свистнул.

Такая история повторя
ется всякий раз, когда кто- 
либо их знакомых заходит 
ко мне впервые. И всем им 
приходится терпеливо
разъяснять мою позицию 
относительно книг.

Позволю себе поспорить 
с темн, кто считает, что 
любовь к книгам должна 
проявляться в их приобре
тении, а ее величина и 
глубина непременно экви
валентны количеству книг 
в домашней библиотеке.

Мне думается, любовь к 
книге заключается в дру
гом. В  хорошем литератур
ном вкусе. В  правильности 
оценок художественных 
произведений. В  их текс
туальном знании, наконец. 
А  ведь ни для кого не сек
рет, что большинство рев
ностных накопителей книг 
никогда и не раскрывают 
томов, корешки которых 
украшают гостиную и слу
жат предметом зависти 
друзей и знакомых. Уж е не 
говоря о вкусе и способ
ности к оценке.

«Детям останутся, пусть 
они читают», —  говорят в

га области» (лектор обла
стной организации).

27 марта —  «Иссякают 
ли рыбные запасы в М ур
манской области» (лектор 
В. В. Сулягин).

24 апреля —  Собеседова
ние.

Начало лекций в 19 часов 
в малом зале Дворца куль
туры.

Народный университет 
культуры. Факультет эсте
тических знаний:

10 ноября — «Творчество 
К. С. Петрова-Водкина» (к 
105-летию со дня рожде
ния).

8 декабря — «Импрес
сионисты» (к 150-летию со 
дня рождения Э. Дега).

12 января — «Творчество 
Амедео Модильяни» (к 100- 
летию).

9 февраля —  «История 
развития романса».

15 марта — «Романтизм 
в искусстве».

12 апреля .—  «Музыка в 
жизни В. И. Ленина».

10 мая —  «Страницы из 
жизни С. Рахманинова».

Занятия проводят сотруд
ники детской художествен
ной школы. Начало в 19 
часов.
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таких случаях. Во-первых, 
это самая примитивная, ме
щанская отговорка. Во-вто
рых, бабка еще надвое ска
зала, как отнесутся к ним, 
повзрослев, наши .отпрыски. 
В-третьих, совершенно не
понятно, зачем загромож
дать свое жилище полными 
собраниями сочинений клас
сиков, произведениями ко
торых все библиотеки рас
полагают в достаточном ко
личестве? К  чему всеми 
правдами и неправдами под
писываться на многотомные 
собрания, лезть при этом из 
кожи вон? Да и как можно 
относиться всерьез к подоб
ному заявлению библиофи
ла, если сами мы не раз 
были свидетелями, как тот, 
немного свысока глядя на 
собеседников, хвастливо пе
речислял, какие да 1 книг 
и на какую сумму «достал».

К  слову, вспомним те не
далекие времена, когда в 
городе нашем организовы
валось общество книголю
бов. Сколько было разгово
ров о том, какая большая 
и значимая работа будет 
проводиться этим общест
вом, как все будет интерес
но и полезно. Однако на 
деле она оказалась скром
нее. Более того, способст
вует обыкновенному нако
пительству книг некоторы
ми членами упомянутого 
общества.

Я  не против личных биб
лиотек, но за то, чтобы 
мы при этом были строже 
к себе и не приобретали 
книги бездумно и без поль
зы. Ведь тем самым мы 
обкрадываем тех, кому они 
действительно нужны на 
рабочем месте. Пусть на 
нашей книжной полке сто
ят лишь издания, к кото
рым мы обращаемся по
стоянно. Пусть ее украше
нием будут несколько лю
бимых художественных про
изведений, которые мы го
товы перечитывать без кон
ца.

А  в подтверждение пра
воты своих слов мне хо
чется обратиться к выска
зыванию по этому поводу 
И. Э. Бабеля, автора зна
менитой «Конармии». На 
одном из литературных ве
черов ему передали запис
ку с вопросом: «Сколько,
по-вашему, книг должно 
быть в домашней библио
теке нормального читате
ля?». Писатель серьезно от
ветил: «5— 7 книг. Но для 
этого надо прочитать их в 
тысячу раз больше».

В. ТКАЧУК, 
библиотекарь.

В  очередной раз собра
лись в красном уголке Ж К У  
Ковдорского ГО Ка  на тра
диционную встречу педак- 
тива, посвященную новому 
учебному году, работники 
яслей-садов комбината. В 
зале присутствовали настав
ники молодежи, ветераны 
педагогического труда, мо
лодые специалисты, пред
ставители профкома комби
ната, администрации и об
щественных организаций
Ж К У .

С приветственным словом 
к собравшимся обратилась 
начальник отдела дошколь
ных учреждений Г. А. Сер
дюкова. Она рассказала об 
итогах прошлого учебного 
года и основных задачах, 
которые предстоит решать 
работникам яслей-садов в 
новом.

В  сообщении отмечалась 
большая работа, проведен
ная с детьми по патриоти
ческому воспитанию в свя
зи с 60-летием образования 
СССР, итогом которой явил
ся фестиваль детского ху
дожественного творчества. 
Победителями в нем стали: 
ясли-сады «Чайка», «Коло
бок», «Аленушка» и « Ж у 
равленок». Немалая заслуга 
в этом принадлежит му
зыкальным руководителям
В. Б. Архангельской, Л. А. 
Хватик, А. А. Михайловой, 
Л. В. Красновой, которые 
на высоком идейно-худо
жественном уровне подго
товили выступления детей.

Три ясли-сада в прошлом 
учебном году проверялись 
фронтально районным от
делом народного образова
ния. Комиссия отметила вы
сокий уровень воспитатель
но-образовательной работы 
в «Аленушке», «Ж уравлен
ке», «Колобке». Четыре 
группы из «Аленушки» при
знаны группами передового 
опыта, где воспитатели 
Н. Г. Райцева, Е. Т. К о 
ноплева, Н. И. Екимова, 
М. И. Абузярова, А. Р. 
Сергеева, А. А. Бибина,
В. Ф. Нестерова, А. П. Сит- 
дикова каждый рабочий 
день проводят на уровне 
открытых занятий. Фрон
тальные проверки дали но
вые адреса передового опы
та, который изучался и 
внедрялся коллективами 
всех яслей-садов в течение 
года.

Интересно ;и результа
тивно прошли заседания 
общественных советов (нас
тавников, по питанию, соц
соревнованию), день профо
риентации на базе яслей- 
сада «Чайка». Эту  работу 
возглавлял дошкольный от
дел.

Ежемесячно согласно по
ложению подводились ито
ги соцсоревнования между 
яслями-садами. Хороших 
результатов в течение года 
добились коллективы «Ко 
лобка», «Аленушки», «Чай
ки», «Журавленка»,. «Сол
нышка».

Совету по соцсоревнова
нию на 1984 год предстоит 
пересмотреть условия тру-
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Есть в нашем городе кон

дитерский цех, тот самый, 
что расположен в доме №  7 
на улице Слюдяной. Рабо
тают в этом цехе «специа
листы» своего дела. Почему 
«специалисты»? Да потому, 
что далеко не у каждого 
повара и кондитера есть 
рационализаторская жила, 
с помощью которой можно 
вместо 250 котлет пригото
вить 280 (естественно, из 
одного и того же количест
ва мяса). Д а так пригото
вить, что вес котлет будет

дового соперничества, сис
тему поощрения и вырабо
тать предложения, которые 
будут направлены на сни
жение текучести кадров 
(особенно младшего обслу
живающего персонала), на 
дальнейшее совершенство
вание всей работы дошколь
ных учреждений.

В  этом году у нас соз
дан совет ветеранов, пред
седателем которого избрана 
отличник народного просве
щения А. Д. Никитинская.

Сейчас ясли-сады комби
ната посещают 1.480 детей, 
и самым главным достиже
нием в работе с ними яв 
ляется то, что педагоги 
нашли результативные пу
ти нравственного, патриоти
ческого и интернациональ
ного воспитания.

Лучшие педагоги дош
кольных учреждений на
граждены Почетными гра
мотами районного отдела 
образования и Ковдорско
го ГО Ка.

Одной из главных тра
диций стало ежегодное че
ствование ветеранов, педа- 
гогов-наставников молоде
жи, отработавших в системе 
дошкольного воспитания 25 
лет. Вот и на нынешней 
встрече педакт.ива были 
названы имена лучших: вос
питателей А. Р. Сергеевой 
(«Аленушка») и С. Н. Г у 
севой («Петуш ок)» заве
дующей яслями-садом
«Аленушка» С. М. Гри
горьевой, методистов до
школьного отдела 3. Г. Ро- 
дыгиной и Л. В. Смирно
вой.

Много теплых и хороших 
слов было сказано в их ад
рес. Им вручили памятные 
подарки и повязали «Лен
ты ветеранов педагогичес
кого труда». От имени всех 
ответила С. М. Григорьева: 
«Ни почет и уважение, ко
торыми вы окружили нас, 
ни богатый опыт и немо
лодой уже Возраст — ничто 
не дает нам право успокаи
ваться и останавливаться 
на достигнутом. С еще боль
шей отдачей хочется жить, 
трудиться, приносить поль
зу обществу...».

Символом единства и 
преемственности поколений 
стало ежегодное посвяще
ние молодых специалистов 
в воспитатели. В  этом году 
у нас четверо таких нович
ков: Г. А. Вагина («Сол
нышко»), М. Ф. Подкатова 
(«Колокольчик), С. Б. 
Долбилова и Т. В. Сарсен- 
галиева («Журавленок»),

С напутственным словом 
к девушкам обратилась ме
тодист отДела дошкольных 
учреждений, ветеран педа
гогического труда 3. Г. Ро- 
дыгина. Она пожелала им 
успехов и увлеченности в 
поисках нового. Обратила 
внимание на то, что совет
ский воспитатель —  гор
дость нашего общества, он 
снискал всеобщее уваже
ние беззаветным служением 
делу народного просвеще
ния, щедростью своего 
сердца и любовью к детям.

соответствовать норме. Или 
таким образом использо
вать имеющиеся продукты 
(за минусом похищенных), 
что инспекция не подко. 
пается и недостачи не бу
дет.

С этими «специалистами» 
работники О БХ С С  Ковдор
ского Р О В Д  вплотную поз
накомились 14 октября те
кущего года.

Дело было так. Заступив 
на смену в 4 часа утра, 
повар М. В. Кузнецова, 
кондитеры Л. А. Григорье
ва и Т. В. Чистякова к 6 
часам уже определили, ко
му каких продуктов недо-

От имени молодых спе
циалистов М. Ф. Подкато
ва сказала: «С гордостью 
принимая эстафету поко
лений, мы заверяем присут
ствующих, что никогда не 
будем останавливаться на 
достигнутом, а каждоднев
но искать и внедрять в ра
боту новое. С достоинством 
пронесем по жизни высокое 
звание педагога-дошкольни- 
ка». Памятные напутствен
ные адреса вручили моло
дым ветераны.

Во второй части торжест
венного собрания состоялся 
смотр-конкурс «А ну-ка, 
девушки!», в котором при
няли участие воспитатели
С. Л. Баева и Г. В. Сте
панова («Журавленок»), 
М. Ф. Подкатова («Коло
кольчик»), О. Д. Новикова 
(«Березка») и Г. А. Ваги
на («Солнышко»),

Конкурс состоял из 5 
туров и оценивался по пя
тибалльной системе. В  одно 
из домашних заданий вхо
дило составление . осеннего 
букета-композиции. Ориги
нальными по внешнему ви
ду, интересными по задум
ке получились как сами бу
кеты,/так и рассказы о них 
у Г. В. Степановой и О. Д. 
Новиковой.

Хорошие профессиональ
ные знания продемонстри
ровали участницы конкурса 
Г. А. Вагина и С. Л. Баева, 
уверенно решая предложен
ные педагогические задачи,

А  рассказ М. Ф. Подка- 
товой о своей профессии 
(что тоже входило в до
машнее задание) жюри 
оценило наивысшим бал
лом.

Проводя организацион
ный рабочий момент, все 
участницы конкурса оказа
лись на высоте, продемон
стрировали качества и уме
ния, так необходимые в

стает на семейной кухне. 
Оказалось, что для полного 
удовлетворения аппетита их 
домочадцев не хватает трех 
куриц, 840 граммов мяса, 
более килограмма свежего 
окуня, около 2 килограм
мов сахарного песку, 6 па
чек маргарину и полкило 
репчатого луку.

Пользуясь методом кон
спирации, Чистякова вышла 
на улицу, осмотрелась, а 
затем через окно приняла 
от Григорьевой сумку с по
хищенными продуктами. 
Черному замыслу сбыться 
не удалось. Чистякову за
держали. И, как в таких
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профессии педагога-до- 
школьника: умение легко
входить в контакт с окру
жающими, общительность, 
организаторские способнос
ти, а самое главное — пе
дагогический такт, эруди
цию, внутреннюю культуру. 
Но особенно в этом туре 
хочется выделить все-таки 
Г. А. Вагину.

Элегантность и хороший 
вкус, находчивость и ори
гинальность всех девушек 
отметило жюри, когда ми
лые участницы представили 
на суд следующее домаш
нее задание, преобразив 
свои деловые рабочие 
платья в нарядные, празд
ничные...

Но вот конкурс подошел 
к концу, жюри подвело 
итоги. Победителями при
знаны: С. Л. Баева (1 мес
то), Г. А. Вагина (2 мес
то), Г. В. Степанова (3 
место).

От имени дирекции и об
щественных организаций 
комбината Почетные грамо
ты всем участницам и по
дарочные альбомы «Пейза
жи Подмосковья» призерам 
вручила член профкома 
Ковдорского ГО К а  А. А. 
Парфенова.

Независимо от набран
ных баллов, хочется ска
зать доброе слово о всех 
участницах конкурса, да и 
разрыв-то был минималь
ным. Все присутствующие 
воочию увидели, что смена 
нашим ветеранам идет дос
тойная.
После торжественной час

ти были и номера художе
ственной самодеятельности, 
и конкурс пирогов. И здесь 
проигравших не было, все 
получили наивысший балл.

О. К А З А Н Ц Е В А , 
методист отдела до
школьных учреждений 
Ж К У  Ковдорского ГО Ка.

случаях водится, стоимость 
похищенных продуктов для 
этих любителей бесплатного 
питания резко возросла. Все 
трое привлечены к админи
стративной ответственности 
за мелкое хищение.

Хотелось, чтоб и руковод
ство О РСа Ковдорского 
ГО Ка  сделало должные вы
воды не только в отноше
нии этих работниц, но и 
выводы о состоянии трудо
вой дисциплины и эффек
тивности воспитательной 
работы в коллективе.

В. Ш А БА Л И Н , 
начальник О БХ С С  Ков
дорского РО ВД ,

Умеешь сам — помоги товарищу.
Фото Л. Мемешкиной.
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ВО ЛЕЙБОЛ.

Позади игры на первенство комбината по волейболу среди мужчин и женщин 
второй, третьей и четвертой возрастных групп. Впервые в соревнованиях у мужчин 
приняла участие сборная команда подшефной школы JV» 1. А  заняли первое место 
волейболисты РМ Ц . Среди женщин сильнейшими оказались спортсменки О РСа.

Хорошо поставлена физкультурно-оздоровительная работа в ЦТДиС, в чем не
малая заслуга физорга цеха Николая Багдерина. Этот коллектив принимает актив
ное участие во всех спортивных мероприятиях комбината. Вот и на первенство по 
волейболу немногочисленный в общем-то цех выставил и женскую, и мужскую 
команды.

В  отличие от связистов, обогатители и горняки «наскребли» лишь по одной 
команде, а коллективы ЦТТ и А ТЦ  не сумели даже и этого сделать.

На снимке: борьбу за мяч ведут сборные Т Э Ц  и ЦТДиС.
Фото В. Калинина.
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щак. Ограничивать себя в 
питании первые три-четыре 
месяца не следует. Вес бу
дет уменьшаться автомати
чески, как реакция на уве
личение нагрузки. В  сред
нем на два-три килограмма 
в месяц.

Если вы выдержите режим 
каждодневных тренировок 
и доведете их до двух ча
сов, но «стандартного» веса 
не достигнете, то далее бе
гайте через день, увеличивая 
время пробежки на две ми
нуты (то есть прибавка 
«минута в день» сохраняет
ся), И так до четырех ча
сов. Начиная с 4 до 6 ча
сов 15 минут —  тренировки 
через два-три дня, но всего 
не более 60 часов в месяц.

За  год при такой мето
дике сбросите как минимум 
20 килограммов. Проверено 
на , себе. Ж елаю  успеха!

Еще одно замечание. О 
соревнованиях. Надо ли в 
них участвовать? Пока бе
гаете, чтобы сбросить вес, 
лучше не стартовать в офи
циальных соревнованиях. 
Ведь там цель —  выявить 
лучших, ваша же сугубо 
индивидуальная —  обрести 
здоровье. Первыми и даже 
в середине бегунов не буде
те, а финиш в числе послед
них травмирует психику. 
Правда, это просто мое лич
ное мнение.

Иногда выражают сом
нение: а надо ли вообще 
сбрасывать вес? Не лучше 
ли предоставить себя есте
ственному ходу событий и 
угождать всем прихотям ор
ганизма? Нет, ожирение —  
это болезнь. И  лучше быть 
здоровым. После тридцати 
лет здоровье (по биологи
ческим причинам) само со
бой не поддерживается. За 
него надо бороться. И  зна
чит —  бегать.

Ю. Б Р О Н Н И К О В , 
машинист насосов уча
стка ГСМ .

Плюс
минута
Есть немало рекомендаций 

для желающих «сбросить» 
избыточный вес. Некоторые 
из них пользуются большой 
популярностью. Особенно 
широко распространен бег 
трусцой.

Надо помнить, что выбор 
средств для похудения дол
жен быть индивидуальным, 
с учетом всех особенностей 
своего организма. Сегодня 
мы предлагаем систему, раз
работанную нашим читате
лем и рабкором Ю . Брон
никовым, машинистом насо
сов участка ГСМ . К ак  при
знается сам автор, его ре
комендации не очень легки 
и предназначены для лю
дей упорных и терпеливых. 
Но ведь если хочешь стать 
стройным и, главное, здо
ровым...

Проверено на себе 
Медленный бег —  это 

бег с такой скоростью, что 
на четыре шага приходится 
вдох и на четыре —  выдох, 
причем воздуха легких хва
тает полностью.

Теперь о нормальном ве
се. Есть универсальная 
формула: вес (в килограм
мах) равен числу, получен
ному при вычитании из циф
рового показателя роста (в 
сантиметрах) определенного 
коэффициента (а именно —  
при росте до 155 см вычи
тается 90, от 155 до 175 см 
вычитается 100, а при рос
те свыше 175 см —  ПО). 
Формула в общем верна и 
для мужчин, и для жен
щин.

Перейду к методике тре
нировок. За основу учета 
нагрузок принимается чис
тое время бега (сюда не

входят промежутки време
ни на остановки).

Начинать занятия медлен
ным бегом надо соблюдая 
принцип постепенности. В 
начале —  десятиминутный 
бег, каждый день время бе
га увеличивается на одну 
минуту. И  так —  до двух 
часов, это 110 дней подряд. 
На этот срок надо принять 
для себя девиз: «Ни дня 
без бега». Таков принцип 
регулярности. Если по ка
кой-либо причине пропусти
ли день тренировки, то в вы
ходной бегайте два раза —  
в первой и во второй по
ловине дня.

Этот режим, поначалу ка
жущийся легким, по мере 
приближения к двухчасовым 
занятиям, станет трудным. 
И это понятно: нагрузка
растет нелинейно. На такое 
условие себя надо заранее 
настроить, потому что без 
усилия над'собой цели не 
достигнуть.

О дневнике самоконтроля. 
Он обязателен. В  дневник 
записываются число и ме
сяц, продолжительность бе
га, пульс за 10 секунд (до 
и после тренировки), само
чувствие и состояние опор
но-двигательного аппарата 
по пятибалльной системе, 
степень желания трениро
ваться. Каждые десять 
дней —  вес. Можно вклю
чать и другие показатели.

Цифровые данные за ме
сяц усредняются и заносят
ся в таблицу. Таблица поз
воляет в динамике просле
дить изменения, происходя
щие в организме. Дневник 
ведется и еще по одной 
причине —  психологической. 
Ведь даже если и не перед 
кем отчитываться, все рав
но есть потребность отчи
таться перед собой. Дневник 
дисциплинирует. Это не от
крытие, а истина, которую 
не следует забывать.

О питании. Бегать нато-

ф СО ВЕТУЮ --------

Без затрат 
времени

Миллионы трудящихся 
пользуются услугами сбе
регательных касс, которые 
предоставляют им возмож
ность надежно, выгодно и 
удобно хранить свои сбе
режения, накапливать не
обходимые средства для 
покупки товаров длительно
го пользования: легковых
автомобилей, мотоциклов, 
телевизоров, холодильников

и тому подобное.
Пользуясь безналичной 

формой пополнения своих 
сбережений, вкладчики сбе
регательных касс экономят 
время с тем, чтобы полнее 
использовать его для удов
летворения своих культур
ных потребностей.

Д ля этого достаточно по
дать в бухгалтерию орга
низации, где вы работаете, 
заявление о ежемесячном 
перечислении части зарпла
ты на счет по вкладу в сбе
регательную кассу.

В  заявлении следует ука

зать, с какого срока произ
водить перечисление, в ка
кой сумме, на какой счет, 
а также номер сберкассы. 
В  случае, если лицевой счет 
в сберегательной кассе не 
был открыт, в заявлении 
укажите: «новый».

При первом посещении 
сберкассы все поступившие 
на счет по вкладу суммы 
будут записаны в вашу 
сберегательную книжку.

Г. Т РО П И Н А ,
ревизор центральной 
сберкассы.

 ф П РЕД ЛАГАЕМ

Зимой- 
по-летнему

К  этим двум словам, в 
общем-то, и сводится вся 
наша просьба. Убеждены, к 
нам присоединится боль
шинство горожан.

М ы говорим о железно
дорожном сообщении меж
ду Кондором и Кандалак
шей. Как прекрасно было 
летом! Можно было уехать 
и в 7 часов, и в  16 в буд
ни и выходные дни.

А  сейчас?.. К  тому же, 
и автобусы не ходят.

Кое-кто может возра
зить: мол, рабочая неделя 
для того п существует, что
бы работать, а в Кандалак
шу можно съездить в вы
ходные. Ну, а если сколь
зящий график, или есть от
гулы, донорские дни, 2—3 
дня, данных администраци
ей в качестве поощрения 
и т. д.?

Согласитесь, нужны два 
рейса в Кандалакшу.

J1. Ю Щ Е В А , камеи, 
щик, А. П У ГА Ч , земле
коп, ветераны СМУ-2 
треста «Ковдорстрой».

ф М Н ЕН И Е 
РАС СЕРЖ ЕН Н О ГО  
ЧИ ТА ТЕЛЯ---------

Цена 
благодарности 

наперед
Очень неприятное ощу

щение вызвала у меня за
метка В. Ткачука «Ленин
град —  лучше» («Р. К »  от 
14 октября). Теперь я точ
но знаю, почему в той сфе
ре, которая нас обслужива
ет, встречаются хамство и 
пренебрежение к людям. 
Оказывается, всегда нахо
дятся «добренькие», кото
рые, как следует из откро
вений В. Ткачука, даже 
авансом выносят благодар
ность, дабы купить себе та
ким образом отдых «со спо
койной душой», цо вряд ли 
с чистой совестью.

Наверное, поэтому в по
езде, в котором я ехал с 
дочерыо, проводник был 
пьян весь рейс. А  там, где 
мы однажды отдыхали, нас 
кормили прошлогодней под
ливкой и не менее древней 
кашей.

Наверное, поэтому в 
торговых точках открыто 
нарушают правила торгов
ли (деление на «своих» и 
«чужих»). Ведь так просто 
заслужить благодарность и 
козырять ею при проверках.

Ю. Щ ЕП И Н ,
отпускник с 1956 года.
ОТ РЕ Д А К Ц И И . Увы! 

Не только Ю. П. Щепин в 
штыки воспринял юмори
стическую реплику нашего 
постоянного автора. Навер
ное, потому, что обычно В. 
Ткачук пишет серьезным 
языком о серьезных вещах. 
И еще потому, что, порыв
шись в памяти, каждый из 
нас найдет симяк, получен
ный в сфере обслуживания.

Грехов за этой самой 
сферой водится с избытком 
(а у кого их нет?). Но ведь 
и мы не все ангелы. Есть 
люди, которые усвоили фор
мулу «клиент всегда прав» 
и пользуются ею даже тог
да, когда неправы, требуя 
односторонней вежливости 
(для себя). Вот на это и 
намекал В. Ткачук, да, вид
но, чересчур тонко.

""письмо
В РЕД АКЦ ИЮ

Выражаем огромную благо
дарность всем, кто принял 
участие и помог в похоро
нах нашего мужа и отца 

П Е Р Е Б А С О В А  
Александра Алексеевича.

Родные и близкие.

Редактор
С. А. Р А Д И Ш Е В С К А Я

Справочны й 
к и о с к

ВО Д ВО РЦ Е 
КУЛЬТУРЫ

22 октября — Танцеваль
ный вечер (20).

23 октября —  Клуб вы
ходного дня «Всегда всем 
весело» (12). Торжествен
ное собрание комсомольцев 
Ковдорского ГО Ка  «Мы 
славим имя твое, комсо
мол», посвященное 65-ле-' 
тию В Л К С М  (18). Концерт 
артистов Мурманской фи
лармонии «Музыкальная 
осень Заполярья» (20).

25 октября — Народный 
университет общественно- 
политических знаний. Заня
тие факультета «Страны 
мира —  города, люди, куль
тура», Тема: «Канада; по
литика, экономика, населе
ние» (20).

26 октября —  Клуб 
«Юность», Тематический ве
чер «Комсомол моя судьба» 
(18).

27 октября —  Кинолек
торий общественно-полити
ческих знаний старшеклас
сников «Современник». Ки- 
мофильм «Комсомол» 
(14-30). Занятие факульте
та народных заседателей 
(17-30).

28 октября — Кинолекто
рий «Ж ить, отвечая зд 
все». Кинофильм «Детство» 
(15)./

кино
22 октября —  «В  старых 

ритмах» (16, 18).
23 октября —  «Миллионы 

Ферфакса» (16).
25 октября —  «За сча

стьем» (18).
27 октября — «Аста, мой 

ангелочек» (19, 21).
28 октября — «Сказка о 

чудесном докторе» (10-40).
+

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

21— 23 октября — «При
зрачное счастье» (Индия, 
2 серии) — в 12, 15, 18-15, 
21. 21-го -  в 15, 18-15,21. 
22-го —  в 12, 16, 18-30,21. 
Мелодраматическая история 
рассказывает о трагической 
судьбе двух сестер. Собы
тия разворачиваются в до
ме преуспевающего бизне
смена Балраджа Кохле, у 
которого очаровательная 
молодая жена и двое сы
новей.

Но счастье в семье не 
столь безоблачно. Мать 
старшего из мальчиков, 
первая жена Кохле — 
Шарде, уже много лет на
ходится в психиатрической 
больнице. Диагноз врачей 
не оставляет надежды на 
выздоровление. Заботу о 
семье сестры взяла на себя 
Пурнима, на которой Бал- 
радж затем женится.

Но случается непредви
денное. К  Шарде неожи
данно возвращается рас
судок, она бежит из боль
ницы и возвращается в 
свой дом, где не была 14 
лет.

21 октября — «Моя Ан
фиса» — в 12, 13-30.

24— 26 октября —  Про
щальная песня любви»
(Турция, фильм для взрос
лых) —■ в 12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

27—30 октября —  «Деми
довы» (Свердловская кино
студия, 2 серии) —  в 12, 
15, 18-15, 21. 28-го: в 12, 
15, 18-15. 29-го: в 12, 16, 
18-30, 21. Исторический
фильм, снятый режиссером 
Яромиром Лапшиным, рас
сказывает о зарождении 
промышленного Урала.

Неимоверно трудным 
стал для России 1700 год 
—  молодой царь Петр I 
(артист А. Лазарев)) по
терпел под Нарвой сокру
шительное поражение от 
шведов. Но стремление вы
вести боярскую дремотную 
Россию в «семыо народов 
европейских» не оставляло 
царя. И  первым шагом на 
этом пути стала промыш

ленная реорганизация стра
ны, которую он начал ре
шительно и смело.

Одним из ближайших 
помощников царя стал Ни
кита Демидов (артист 
Е. Евстигнеев). Талантли
вый мастер, ловкий орга
низатор, он был человеком 
железной хватки и беспо
щадной жестокости.

Роль Акинфия Демидова 
сыграл В. Спиридонов, 
Меншикова — Л. Курав
лев, Екатерины - Л. Чур
сина.

28 октября — «Ты дол
жен жить» — в 20, 22. 

Д Л Я  Д ЕТЕЙ
22 октября — Занятие 

киноклуба «Подружка» — 
в 14-30.

23 октября —  «Рысь вы
ходит на тропу» — в 10-30.

21 октября — Киносбор
ник «Приключение в лесу», 
занятие киноклуба «Свето
фор» (вход по абонемен
там) —  в 10-30

+
Встреча 
с книгой

В  субботу (с 13 до 20 
часов) н в воскресенье (е 
12 до 17 часов) в библио
теке профкома Ковдорского 
ГО Ка  проводится выставка- 
просмотр новых книг.

В  эти же дни в помеще
нии филиала №  5 город
ской библиотеки (ул. Баш- 
тыркова, дом 3, корпус 3, 
квартира 1) вы можете 
познакомиться с новинками 
художественной, обществен
но-политической и спе
циальной литературы. 22 
октября —  с 13 до 20 ча
сов, 23 октября —  с 13 до 
18 часов.

Добро пожаловать!
+

Конференция 
спортсменов

26 октября в 17 часов в 
малом зале Дворца куль
туры состоится отчетно-вы
борная конференция кол
лектива физкультуры Ков
дорского ГО Ка.

Выходного 
не будет

В  воскресенье, 23 октяб
ря магазины «Ковдор», 
«Хозтовары», «Подарки» и 
«Мебель» будут работать 
с 10 до 14 часов.

+
Наш бог — бег

25 октября в 19 часов в 
спорткомплексе профкома 
Ковдорского ГО Ка  состоит
ся "организационное собра
ние всех желающих зани
маться оздоровительным бе
гом.

+
Подарок 

к празднику
4 и 5 ноября магазин 

«Подарки» проводит расши
ренную выставку-продажу 
подарочных наборов. В  ас
сортименте: посуда, сувени
ры, ювелирные изделия, га
лантерея, парфюмерия, 
большой выбор часов.

Администрация ОРСа.
+

Принесите 
«каменный 

цветок»
С 1 октября по 30 нояб

ря 1983 года облсовпроф 
проводит конкурс самодея
тельных мастеров обработ
ки и поделок из камня.

Желающие принять учас
тие в конкурсе должны 
сдать свои работы до 10 
ноября по описи в прием
ную Дворца культуры. 
Справки по телефону 7-12-13.
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